

- De Sociedad -

Santora!

Día 14.—Santos Eusebio, Demetrio y Marcelo.
Sol, sale á las 4:58 y se pone á las 6:52.
Cuarto creciente, el 19, en Escorpio.

Las noventa y una tardes

PUESTA DE SOL

—¿Te acuerdas? Fué aquí, en este mismo rincón del parque. Me atrevería a jurar que es este mismo banco el que entonces había. Qué asarada te persiste, ¿eh?

—Qué cosas tienes, hombre. Cuidado de lo que has ido a acordarte.

—¿Acaso tú lo habías olvidado? ¡Je, je, je! ¡Picarona! También ahora te pones encarnada, igual que hace cuarenta años.

—Eran dos viejos puleros y simpáticos, «sentones los dos, el pelo blanco, la faz arrugada». Se sentaron en el banco después de que el lo hubo limpiado cuidadosamente, sacudiendo la arena y las hojas secas con su pañuelo.

—«Qué lejos todo aquello y, sin embargo, qué cerca en mi recuerdo. Aquella tarde—era en este mes y a esta hora, cuando empezaba a ponerse el sol—estabas tú guapísima, mucho más guapa que nunca. Veníamos cansados del paseo; yo te dije: «descansemos aquí un minuto», y nos sentamos.

—También estabas guapo tú. Un rayito del sol que se marchaba te daba así en el pelo, como ahora. Pero entonces, como era tan rubio, parecía de oro con el rayo de sol.

—Ahora, ni el sol consigue incendiar la nieve de mis canas; y, sin embargo, siento en mi corazón el mismo ardor, idéntico latir apresurado que aquel día.

Con qué emoción te dije mis palabras de amor y qué trémulo apasionado habíais en mi voz cuando te dije: «¿Quieres? Aníla, ahora nadie nos ve». Tú te negabas, rendida de antemano, buscando fuerzas a tu negativa en una exaltación de tus pudores; yo insistí: «Anda, bobita, si vamos a casarnos enseguida...», y aproximé mi boca a la tuya, y en el silencio de la tarde sonó aquel beso, ¡el primero!, con ruido que hizo que tus palabras llegaran hasta el límite. Como ahora, mira, como ahora, igual te besé entonces. (Aproxima sus labios a los de la anciana, y el beso que el quisiera apasionado resulta castamente silencioso.)

El guarda (surgiendo inesperadamente).—Pero, hombre, ya su edad! ¿No les da a ustedes vergüenza?

Viajes

Llegó a San Sebastián para pasar lo que queda de estío, el marqués de Zurgena.

—De las aguas de Chatel llegó á nuestra ciudad nuestro querido amigo don Mateo Lagarte, acompañado de su bella esposa é hijos.

—De París, el fiscal del Tribunal de Cuentas don Isidro Romero Civantos.

—Se encuentra entre nosotros el culto y distinguido farmacéutico don Angel Sánchez Regalado, particular y querido amigo nuestro.

ELEGANCE

Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

El señor Sánchez Regalado, que ha venido de Toledo para conceder un ligero descanso á sus tareas, pasará entre nosotros el resto de la temporada veraniega.

—Ha venido el secretario del Congreso don Tomás Arderius, que marchará á Gijón para regresar con el presidente del Congreso don Melquiades Alvarez.

—Llegaron el diputado por Valladolid señor Estampa y el senador señor Gabilán.

—Igualmente el oficial mayor del Senado y antiguo periodista don Blas Aguilar, con su bella esposa.

—Llegaron también los gobernadores civiles de Madrid, Granada, Cádiz, Valladolid y Navarra.

No hay dama elegante y distinguida que no compre sus vestidos y sombreros en

Casa Aguirre, Elcano 7

Tiene siempre los últimos modelos

—De Francia, el redactor-jefe de «El Liberal», de Madrid, don Rafael Morayta, con su bella esposa.

—Llegaron asimismo á nuestra ciudad, procedentes

De Madrid: El notario don José Méndez Parra; el ingeniero de minas don José María López Vinicio; el abogado don Antonio Comyn; el médico don Sixto Aroza Siria; el abogado don Fernando Guitarte; el abogado don Juan Martínez y familia; el ingeniero don José Valera Giménez.

—Ha venido á San Sebastián—con su bella esposa y con su hijo, el secretario de la embajada—el fiscal togado del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

—También el jefe de la sección del Ensanche de Madrid, señor Mesa, con su bella esposa.

De Bilbao: El doctor don Higinio Martínez Azcoitia.

De Zaragoza: El abogado don Luciano Pérez Albert; el industrial don Emilio Alfonso Callén y familia; el propietario don Cándido Cano Mazón; el médico don Julio de San Pío Boneu.

—Vino de Panticosa el abogado don Joaquín Sánchez Torres.

Lágrimas de Georgette

El perfume de gran moda del público elegante, fino y tenaz.

Píbase en todas partes. Frasco, 18 pesetas; medio frasco, 10. Loción 10 ptas al por mayor.

«LA CONCEPCION» — RENTERIA

—Llegó de Murcia el acaudalado propietario don Ricardo Gómez y Heredia.

—De Ciudad Real, el médico don Tomás García, con su distinguida familia.

—De Cáceres, el acaudalado propietario don José Sánchez Albeira.

—Ha llegado de Valladolid el ingeniero don Alberto Méndez.

—Vino de Oviedo el abogado don Felipe Polo y M. Valdés.

—Llegó de Jaén el notario don Diego del Río.

—De Uberuaga de Ubilla el médico don Agustín Pairoque.

—Llegó de Santander el abogado don Antonio Sactislán.

—Han salido de nuestra ciudad:

—Para Zamora, don Francisco Casaseca y Loci.

—Para Logroño, don Gabriel Molina García.

UN BAÑO ALTERNO CON

SALES CLARKS

es suficiente para ADELGAZAR rápidamente sin régimen y sin peligro 2 ptas., Perfumerías Droguerías y en Bilbao, Apartado, núm. 317.

—Para la villa y corte, don Manuel Loires Hermoso, don Ricardo Lienares, don Juan Espinosa y don Enrique Pidal.

—Ha salido don Bernardino San Sebastián y señora.

—Para Los Arcos, don José María de Piérola.

—A Madrid, don Angel Morcilla.

—Para Zaragoza, don Ramón Sánchez Millán.

—Ha llegado á Gesteira el acaudalado cosechero y exportador de vinos, don José Sánchez Salvanés.

—Acompañado de su distinguida esposa, ha llegado de Madrid para pasar el verano, como de costumbre en esta capital, nuestro querido amigo el alto funcionario del ministerio de Hacienda y ex gobernador civil,

—Procedente de Zaragoza ha llegado á San Sebastián la señora baronesa de Areyzaga.

—Del mismo punto, el arquitecto don Miguel Angel Navarro, acompañado de su distinguida familia.

—También de la capital zaragozana don Joaquín González, don Félix Pérez, la señora viuda de Mayo, la señora viuda de Bastardes, doña Valera Gracias y la señorita Pilar Valera Mora.

—Llegaron al Balneario de Alzola?

De Sevilla la señora Villalonga de Medina é hijos; de Tolosa, don Pedro Lasquibar; de Huelva, don Guillermo Moreno y familia;

don Manuel García Barzanallana.

—Llegaron al Balneario de Alzola?

De Sevilla la señora Villalonga de Medina é hijos; de Tolosa, don Pedro Lasquibar; de Huelva, don Guillermo Moreno y familia;

don Manuel García Barzanallana.

—Llegaron al Balneario de Alzola?

De Sevilla la señora Villalonga de Medina é hijos; de Tolosa, don Pedro Lasquibar; de Huelva, don Guillermo Moreno y familia;

don Manuel García Barzanallana.

—Llegaron al Balneario de Alzola?

De Sevilla la señora Villalonga de Medina é hijos; de Tolosa, don Pedro Lasquibar; de Huelva, don Guillermo Moreno y familia;

don Manuel García Barzanallana.

—Llegaron al Balneario de Alzola?

De Sevilla la señora Villalonga de Medina é hijos; de Tolosa, don Pedro Lasquibar; de Huelva, don Guillermo Moreno y familia;

don Manuel García Barzanallana.

—Llegaron al Balneario de Alzola?

De Sevilla la señora Villalonga de Medina é hijos; de Tolosa, don Pedro Lasquibar; de Huelva, don Guillermo Moreno y familia;

don Manuel García Barzanallana.

—Llegaron al Balneario de Alzola?

De Sevilla la señora Villalonga de Medina é hijos; de Tolosa, don Pedro Lasquibar; de Huelva, don Guillermo Moreno y familia;

don Manuel García Barzanallana.

de Llodio, las señoritas de Tovalina; de Victoria, don Godofredo Lasa y el reputado oculista doctor Parra Solache; de San Sebastián, el general Jordana.

Mezcilla

Naticiosos.—Ha dado á luz una hermosa niña, la bella esposa de nuestro estimado y distinguido amigo el concejal señor Mendiolaza («née» Carmen Usandizaga). Se la pondrá por nombre Asunción.

Tanto la madre como el nuevo vástago, se hallan en perfecto estado de salud.

Felicitemos á los padres muy calurosamente.

También ha dado á luz una hermosa niña, la bella y distinguida esposa de nuestro querido y particular amigo el culto doctor Eizaguirre, («née» Eloisa Ordoqui), encontrándose tanto la madre como la recién nacida en satisfactorio estado de salud.

Nuestra más sincera felicitación.

Temporada de Opera.—Son muchas las familias distinguidas que se han apresurado á encargar el abono para la temporada de ópera que ha de tener lugar del 1 al 15 de Septiembre, en el aristocrático teatro del Gran Kursaal.

Letras de luto

Don Federico H. Shaw.—Después de penosa enfermedad, el sábado por la noche falleció en Madrid don Federico H. Shaw, administrador de la Caja de pensiones del Instituto Nacional de Previsión.

El señor Shaw era una persona muy competente en la técnica del seguro. Con esa competencia, unida á una gran laboriosidad, fué uno de los elementos que más contribuyeron á la organización administrativa del Instituto, y á la implantación del retiro obrero obligatorio.

Por razón de su cargo, pasó aquí no pocas temporadas ocupado en ordenar los trabajos referentes á la colaboración de la Caja de Ahorros Provincial, con el mencionado Instituto.

Tenia en San Sebastián muy buenos amigos y sentía gran afecto por nuestro periódico, que en Madrid veía constantemente.

Sentimos muy de veras la muerte de este hombre inteligente, cariñoso y bueno, enviando á su eslimada familia y á sus compañeros del Instituto de Previsión, nuestro pésame más afectuoso.

—El día 12 del corriente se cumplió el primer aniversario de la muerte del señor don Santiago Cayuela y López de San Román, caballero que mantenía en esta ciudad grandes relaciones sociales.

Las muchas misas que dicho día se celebraron en todas las iglesias parroquiales, conventuales de Capuchinos Franciscanos, Carmelitas y de Atogetrista, residencia de los Padres Jesuitas de esta capital é iglesias de Ahilias y Olite (Navarra), fueron aplicadas al eterno descanso del alma de dicho señor y asistieron á ellas gran número de familiares y amigos que le dedicaron piadosas oraciones.

Dedicamos de nuevo nuestro recuerdo de pésame á la viuda doña Felisa Galdiano y demás distinguida familia.

—Ayer falleció en esta ciudad la virtuosa señora doña Jesusa Apalategui y Errausquin, á los 25 años de edad, y después de confortar su alma con la recepción de los Santos Sacramentos.

Á las cuatro de la tarde de hoy se verificará la conducción del cadáver al cementerio de Polloe.

El jueves próximo, á las once de la mañana, se celebrarán en la parroquia del Buen Pastor los funerales por el eterno descanso de su alma.

Acompañamos en su tremendo dolor al esposo don José Imaz y demás familia de la finada.

Importantísimo

A los automovilistas

Como demostración fehaciente de que el aparato «Contra-faros Victoria» está obteniendo un completo y absoluto éxito, damos hoy al público—con autorización de su firmante—una carta, entre otras muchas recibidas, que dice así:

«Juan Carlos Ruiz Barranco, Barcelona 2 de Agosto de 1923.—Sres. dueños de «Contra-faros Victoria». Muy Sres. míos: Hace algunos meses y con ocasión de ir en persona guiando mi coche «Overlan» por la peligrosísima carretera que conduce á Limpías, tuve un accidente que pudo costarme la vida, al ser deslumbrado por las luces de unos potentes faros que avanzaban en dirección contraria, y que me hicieron perder la dirección del volante. Desde entonces he estado preocupado y temeroso, sin ir nunca tranquilo de noche, por carreteras frecuentadas por automóviles, hasta que hace unos días me hablaban del aparato de usted, el que me apresuré á comprar, haciendo con él un viaje hasta esta capital, á donde llegué hace pocas fechas; y es tanto mi entusiasmo y satisfacción por haber comprado su «Contra-faros Victoria», que espontáneamente escribo á ustedes para testimoniarles mi reconocimiento, y agradecerles que para marchar, de noche, por carretera, en automóvil, no he visto nada práctico, útil, ni necesario, mas que su aparato, y que con él colocado he hecho un felicísimo viaje, sin temor ni peligro alguno. Á pesar del gran número de faros con los que me he cruzado, sin que en ningún momento me hayan molestado, ni mucho menos deslumbrado, ninguno de ellos, por fuertes y potentes que hayan sido. Por ello repito mi felicitación, y estén seguros de que siempre tendrán un entusiasta propagandista de su aparato, en su afmo. s. q. con este motivo tiene mucho en saludarles,»

Banco Español del Río de la Plata

206, Reconquista, 200. BUENOS AIRES

El Directorio de este Banco ha acordado el reparto de un dividendo definitivo de las utilidades del ejercicio 1922-23 en la forma siguiente:

Pesos moneda legal, 3 por acción integrada al 31 de Diciembre de 1922.

Pesos moneda legal, 2,70 a las acciones integradas al 31 de Marzo de 1923.

Pesos moneda legal, 2,40 a los certificados de acciones con el 80 por 100 pagado.

El pago se efectuará en las sucursales españolas, a partir del día 13 del corriente mes, contra presentación del cupón número 32, deduciendo los impuestos del Estado español a razón de 5,50 por 100.

El dividendo sobre los certificados será pagado previa presentación de los títulos nominativos, a los efectos del estampillado. Los pesos se liquidarán, hasta nuevo aviso, a razón de 2,36 pesetas por cada peso moneda legal.

San Sebastián, 11 de Agosto de 1923.—Banco Español del Río de la Plata (sucursal de San Sebastián).

TEATRO DEL GRAN KURSAAL

HOY HOY HOY HOY

Debut de la compañía de zarzuela **Leonis - Galleguito**

Á las seis y media de la tarde Á las diez y media de la noche

:: EL NIÑO JUDIO :: :: EL NIÑO JUDIO ::

BUTACA: TRES PESETAS

Mañana, tarde, EL NIÑO JUDIO. Noche: Estreno de CANDIDO TENORIO. obras estrenadas en Madrid por la señorita Leonis y Galleguito.

Baños de Fitero

Los acreditados Establecimientos de esta Sociedad insustituibles para el tratamiento de las enfermedades reumáticas, gotosas, nerviosas y traumáticas, estarán abiertos oficialmente del 15 de Junio al 10 de Octubre el llamado NULTO, y d. 15 de Junio al 30 de Septiembre el llamado VIEJO.

Magnífica instalación hidroterápica. Excelentes habitaciones desde dos pesetas diarias en adelante. Esmerados servicios de cocina por cuenta de la Sociedad. Mesas de 10 y 7 pesetas diarias en el Establecimiento NUEVO y de 9, 7 y 5 pesetas diarias en el Establecimiento VIEJO.

Masaje, duchas, lodos, etc., etc. Automóviles en Castejón a los correos y mixtos de mañana y tarde, y en Tudela al correo de la mañana y rápido de las 6,15 de la tarde.

Todas las tarifas tienen un aumento de 10 por 100. Para Memorias y detalles, dirigirse a los Administradores de los Establecimientos. FITERO, Navarra.



INDRA PERLA

Collares, sautoirs, aretes; botones de pechera y afileres de corbatas pueden adquirirse en todas las joyerías de España